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Pôle Scolaire Jacques Prévert Buzancy 

 

Conseil d’école no 2 du 22 mars 2019 de 18 h à 20 h 15 

 

Présents :  

Monsieur Corneille (Président du SIVU), Monsieur Boizet (Maire de Buzancy), Mme Corneille (DDEN), 

Mesdames Mauget, Baltazart, Lambert, Bertrand et Monsieur Bourgain (représentants des parents 

d’élèves titulaires),  

Mesdames Sommé Caroline, Pasté, Coignart (représentants des parents d’élèves suppléants) 

Mesdames Hons, Ficher, Ponsart, Sommé Michèle et Baudoin (les 5 enseignantes), Mme Louvet (la 

maîtresse E), 

 

Absents excusés : Mme Tremblin 

 

 

Lecture du CR du 6 novembre 2018 

Ce compte-rendu est approuvé à l’unanimité sans modification. 

 

Ajout ordre du jour 

Au début de la séance, M Corneille demande d’ajouter à l’ordre du jour le vote des horaires de l’école 

pour la rentrée prochaine. En effet, il a pris contact avec les services de la région, qui accordent un 

délai supplémentaire (fin avril) pour l’envoi des dossiers. 

La directrice, en accord avec tous les membres, accepte ce point supplémentaire. 

 

Projets pédagogiques 

Les PAG 

1/ Classe MS/GS :  

PAG Matière à danser avec la Compagnie 1er Mars. La restitution a eu lieu le 28 janvier et la majorité 

des parents y ont assisté. Un film a été réalisé. 

2/ Classes CE2/CM1 et CM1/CM2 : PAG Opéra-Comique avec la Compagnie du Mont du Reuil 

Les objectifs sont : la rencontre avec des œuvres artistiques, des lieux culturels et des artistes, le 

développement de la sensibilité et de la création artistique (théâtre, chant, arts plastiques). C’est un 

projet transversal avec des compétences en langage oral, langage écrit, EMC (prendre part à un projet 

collectif en y exerçant des responsabilités) 

Dans le cadre de ce projet, les élèves ont assisté à un spectacle le 7 février intitulé « Oh Richard Oh 

mon roi ». Les artistes sont intervenus 2 fois dans les classes. Il reste une intervention prévue. La 

finalité est de monter un spectacle de 40 min (10 min par classe, il y a 2 classes de Machault) qui sera 

présenté le 6 juin aux Tourelles. 

*Les 2 PAG ont fait l’objet d’une subvention du SIVU 

 

Autres projets Classe GS/MS :  

Défi du jeune chercheur : faire grandir un haricot pour qu’il soit plus grand que l’élève le plus grand de 

la classe. Intervenant extérieur pour une séance (Hubert le jardinier) 

Correspondance avec une classe d’Attigny : réalisation d’un livre virtuel avec son 

Utilisation des robots : Prêt du matériel par la circonscription afin d’aborder la programmation 

 

Devoir de mémoire : Projet qui concerne la classe de CM1/CM2 en partenariat avec l’association des 

anciens combattants de Buzancy représentée par M Danjou. Après une sortie scolaire au musée Guerre 

et Paix de Novion-Porcien en octobre, une sortie sur le site de l’ouvrage de Fermont (près de Longwy) 

avec visite de l’ouvrage et du musée attenant) le 25 avril. 

 



2 

 

Classe en fac : Projet qui concerne la classe de CP/CE1. Les objectifs sont : la mise en œuvre d’une dé-

marche scientifique, la rencontre d’étudiants chercheurs et de lieux dédiés à la science. La finalité est 

que les élèves présentent leurs résultats du défi aux autres élèves lors d’une rencontre de toutes les 

classes participantes à la fac de sciences le 23 mai. C’est un projet transversal avec des compétences 

en langage oral, langage écrit, utilisation des outils numériques. 

Le sujet du défi est :  Le contenu de la salière et de la poivrière se sont retrouvés sur la table. Bien 

sûr, le sel et le poivre se sont mélangés. Comment réparer cette bêtise ? Propose plusieurs solutions 

pour séparer les grains de sel des grains de poivre.  

 

Sortie spectacle aux Tourelles pour les 2 classes de maternelle : Théâtre d’objets, le 21 mars.  

Avis mitigé sur la qualité du spectacle. D’autre part, la durée initialement prévue à 35 minutes n’a été 

que 20 minutes. Le constat est que 4 € par élève pour 20 minutes, c’est très cher. 

 

La sortie de fin d’année est programmée pour les 2 classes de maternelle et les classes de CP/CE1 et 

CE2/CM1 au domaine de Vendresse le 7 mai. 

 

Liaison école/collège 

Dans le cadre du Conseil école collège (qui réunit l’école de Buzancy, l’école et le collège de Grandpré, 

les actions suivantes ont été retenues : 

- Reconduction du projet « vivre ensemble » de Mme Perez en classes de CM2.  

- Défi sciences :  travail autour de la démarche expérimentale (retour, affichage) ; thématique 

proposée cette année : faire tourner un manège sans le toucher (énergies mécanique ou renou-

velables).  

- Journée de liaison / accueil des CM2 : restitution du défi sciences et ateliers sportifs le ma-

tin ; visite du collège et ateliers variés l’après-midi. Date à définir.  

- Rencontre de la principale du collège avec les futurs parents d’élèves de 6ème (réunion qui a eu 

lieu le 26/02) 

- Harmonisation et rédaction commune école/collège du parcours citoyen 

 

Informations sur la prise en charge des élèves en difficulté 

Mme Louvet, maîtresse E, explique au Conseil d’école comment elle intervient. 

C’est tous les vendredis : soit en co-intervention avec la maîtresse de la classe, soit en prenant en 

charge un groupe de niveau hors de la classe. 

Un atelier de langage oral en GS, la prise en charge du groupe CP ou du groupe CE1 en maths ou en 

français, la prise en charge du groupe de CE2 en lecture de documents historiques. 

A l’ère de l’école inclusive, l’aide apportée réside davantage dans le dédoublement de classe plutôt que 

la prise en charge spécifique de petits groupes d’enfants en difficulté en dehors du groupe classe. 

 

 

Mise à disposition d’un local scolaire pour l’ouverture d’une bibliothèque municipale 

La directrice expose l’avis du Conseil des maîtres. 

Le conseil des maîtres émet un avis favorable pour l’ouverture d’un espace bibliothèque à l’école, dans le 

temps scolaire, pour l’accueil exclusif d’élèves de l’école. 

Le conseil des maîtres émet un avis défavorable à l’ouverture d’un créneau tout public hors temps 

scolaire. Il met en avant les problèmes liés à la sécurité : accès à l’ascenseur, salle où se trouvent les 

installations téléphoniques et Internet (armoires contenant le standard téléphonique et la box et le 

routeurs), accès à la cour par une porte de service incendie. 

La directrice demande au président du SIVU de s’engager à prendre seul la responsabilité de la mise à 

disposition des locaux hors temps scolaire et de mentionner dans la convention que la responsabilité de 

la directrice de l’école n’est pas engagée. Monsieur Corneille accepte cette responsabilité. 

La convention sera rédigée en ce sens. 

Avis du Conseil d’école : dans le cadre qui vient d’être prévu : 10 favorables, 4 abstentions 
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Prévision des effectifs à la rentrée 2019       Total : 112 

Cycle 1 : 

TPS : 4  PS : 16  MS : 9  GS : 19 

Cycle 2 :  

CP : 13  CE1 : 11  CE2 : 14  

Cycle 3 :  

CM1 : 9  CM2 : 17 

 

Etat de la réalisation des travaux et d’équipements dans les locaux scolaires 

Pour la mise aux normes des blocs de secours, 1 400 € vont être investis par le SIVU. 

Le problème du registre sécurité dont certaines rubriques ne sont pas renseignées est rappelé. 

Le TBI de la classe de Mme Ficher donne des signes de faiblesse : la lampe devra être remplacée 

prochainement. Si les délais de garantie sont dépassés ; c’est Micromaid de Le Chesne qui fera 

l’intervention. 

Le problème de système de sonnette est de nouveau soulevé. 

Les enseignantes de la maternelle se plaignent d’appels intempestifs de démarchages divers. Cela vient 

du fait que le numéro apparait dans l’annuaire avec le nom SIVU. M Corneille va y remédier. 

 

Horaires de l’école pour la rentrée 2019 

Comme l’an dernier, au moment du passage à 4 jours, le Conseil d’école propose que les horaires soient 

les suivants : 9 h à 12 h et 13 h 30 à 16 h 30.  

Cette proposition est soumise au vote : il est unanime : 14 pour, 0 contre, 0 abstention 

 

Questions diverses 

Mme Corneille, DDEN, informe le Conseil d’école qu’une opération Coup de projecteur sur les écoles du 

secteur aura lieu aux Tourelles en avril 2020. Ce sera l’occasion d’exposer des réalisations d’élèves. Un 

remboursement de frais occasionnés par la participation à cette exposition sera fait par la délégation, 

sur factures, avec un plafonnement à 50 €. 

Les parents d’élèves formulent la demande de la création d’un spectacle par les enseignantes avec leurs 

élèves, dans le cadre d’une kermesse qu’ils souhaitent organiser. L’équipe enseignante répond que les 

PAG qui concernent 3 classes cette année font l’objet d’une restitution où les parents sont invités, dans 

un lieu de spectacles adapté. Il n’est pas concevable que les classes s’engagent dans la réalisation d’un 

autre spectacle, qui devrait s’adapter aux mauvaises conditions acoustiques du gymnase. 

Le problème des dangers de circulation aux moments des arrivées et des sorties d’élèves devant l’école 

est de nouveau soulevé et transmis à Monsieur le Maire de Buzancy. 

Monsieur Corneille informe le Conseil d’école qu’il a participé à une réunion d’élus concernant la 

scolarisation en milieu rural. Il en ressort que peu d’éléments constructifs y ont été abordés. 

Mme Hons demande qu’un petit but de football soit fixé au sol dans la cour de la maternelle. 

 

Signature de la directrice 


